

RESIDENCIA SANITARIA DE LA SEGURIDAD SOCIAL «JUAN CANALEJO»
LA CORUÑA

Director: Dr. ALVES

ENFERMEDAD DE BRILL-SIMMERS DE LOCALIZACION
MEDIASTINICA

Por los Dres. ELÍAS TOVAR, JUAN PERNAS y FRANCISCO SOBRIDO

RESUMEN

Los tumores mediastínicos se presentan en un porcentaje considerable de casos de un modo definido y localizado. Sin embargo, en muchas ocasiones no se trata de procesos definidos radiológicamente, y es en estos casos donde es necesario recurrir a todas las técnicas exploratorias, incluida la mediastinoscopia y la toracotomía, con la finalidad de poder hacer un diagnóstico definitivo y, en ocasiones, una terapéutica específica, quirúrgica, radioterapeuta o antitumoral.

Presentamos un linfoma gigante celular de localización mediastínica, «enfermedad de BRILL-SIMMERS», que fue descubierto en un examen rutinario y sólo la toracotomía pudo conseguir un diagnóstico definitivo.

Las tumoraciones fueron fácilmente extirpadas y el enfermo sometido a radioterapia post-operatoria, hallándose al año en perfecto estado.

Dada la naturaleza histológica de estos tumores, la ablación quirúrgica representa un gran coadyuvante de la radioterapia, a la que son sensibles.

El índice mitótico estaba considerablemente disminuido en sangre periférica y no se pudieron demostrar anomalías cromosómicas descritas por algunos autores, extremos que fueron, entre otros, estudiados en este enfermo.